

# LA ENTRADA DE LOS MANCHÚS EN CHINA Y SU ECO EN ESPAÑA

*Anna Busquets Alemany*

Universitat Oberta de Catalunya

## RESUMEN

La entrada de los manchúes en el imperio chino introdujo una nueva temática en las obras sobre China que hasta ese momento habían circulado en Europa. En la segunda mitad del siglo XVII, los jesuitas inundaron la escena europea con diversas publicaciones centradas en este acontecimiento. En el caso de España, también hubo textos que recogieron, desde los primeros momentos, el cambio dinástico en China. En concreto, las informaciones acerca de la caída de la dinastía Ming proceden, fundamentalmente, de tres fuentes: el texto del obispo Juan de Palafox y Mendoza, *Historia de la conquista de China por el Tártaro* (1670, edición póstuma); la historia *Hechos de la Orden de Predicadores en el Imperio de China* (1667), del dominico Victorio Riccio y las noticias recogidas por el dominico Fernández de Navarrete en sus *Tratados históricos, políticos, éticos y religiosos de la monarquía de China* (1676). El objetivo de este capítulo es presentar estos tres autores y sus obras y, analizar qué tipo de informaciones proporcionaron acerca de la entrada de los manchúes en China.